



# 都高P連会報

発行：東京都公立高等学校 PTA 連合会（都高P連）  
編集：都高P連

事務局 : 〒101-0048 東京都千代田区神田司町2-7-6 鈴木ビル3F  
TEL : 03-3294-0281 FAX : 03-3294-0283

## 6つの陳情項目

- 都立高等学校の空調設備に関する陳情
  - 都立高等学校におけるCO<sub>2</sub>削減に関する陳情
  - 都立高等学校の校庭緑地化に関する陳情
  - 都立高等学校の学校設備・備品に関する予算の確保と適切な実施に関する陳情
  - 都立高等学校のスクールカウンセラーアクセスに関する陳情
  - 都立高等学校の駐輪場及び雨具置場の整備に関する陳情

## 請願・陳情の要旨

|              |                     |     |       |
|--------------|---------------------|-----|-------|
| 審査結果         | 意見付採択               |     |       |
| 備考           | (意 見)趣旨にそうよう努力されたい。 |     |       |
| 件名           | 都立高等学校の校庭緑地化に関する陳情  |     |       |
| 番 号<br>付託委員会 | 21第 19号             | 文 教 | 委員会付託 |

（願意）  
都立高等学校において、地球温暖化対策の一環として、  
校庭の芝生化やグリーンカーテンの設置等を実施して  
いきたい。

(理由) 校庭の芝生化やグリーンカーテンの設置等の環境整備対策は、結果として校内の気温上昇を抑える効果も期待でき、さらに、熱中症予防にもつながる。早急な実施を要望する。

請願・陳情の要旨

|              |                       |
|--------------|-----------------------|
| 審査結果         | 意見付採択                 |
| 備考           | (意 見)趣旨にそろそろ努力されたい。   |
| 件名           | 都立高等学校におけるCO2削減に関する陳情 |
| 番 号<br>付託委員会 | 21第 18号 文 教 委員会付託     |

(願 意)

(理由) 校舎の屋上緑地化の結果として、CO<sub>2</sub>削減効果とともに、夏場の校舎内の気温上昇を抑え、空調等の効果も大きくなると期待できる。太陽光発電設備の導入も、子どもたちが環境問題を自分のこととしてとらえるよい機会となり、学校運営費用の削減につなげられることを考える。早急な対応を要望する。

## 請願・陳情の要旨

|             |                                 |     |          |
|-------------|---------------------------------|-----|----------|
| 審査結果        | 意見付採択                           |     |          |
| 備考          | (意見)趣旨にそうよう努力されたい。              |     |          |
| 件名          | 都立高等学校のスクールカウンセラーアセスメント配置に関する陳情 |     |          |
| 番号<br>付託委員会 | 21第                             | 21号 | 文教 委員会付託 |

(願意) 都立高等学校におけるスクールカウンセラーを全校に配置していただきたい。

(理由)  
スクールカウンセラーは、平成15年度から東京都の全公立中学校に配置され、小学校においても平成17年度から巡回型配置が実施された。都立高等学校にも、中途退学者対策として現在60校に配置されている。成果は大きく出ており、退学者が減少している。  
しかし、カウンセラーや役割は、退学者対策だけではない。実際の現場では、子どもたちのメンタルケアにとどまらず、社会性の乏しい親・保護者に振り回される教職員の相談にも乗り、我が子とのコミュニケーションが取れず悩む親たちに様々な情報を発信するといい役割も果たしている。  
カウンセラーの存在が学校に安心をもたらしているということも過言ではない。実際に、配置されている学校の教職員・保護者からの信頼も厚く、頼りにされている。

## 請願・陳情の要旨

|             |   |
|-------------|---|
| 審査結果        | 意見付採択                                   |
| 備考          | (意見)趣旨にそろそろ努力された。                       |
| 件名          | 都立高等学校の学校設備・備品に関する<br>予算の確保と適切な実施に関する陳情 |
| 番号<br>付託委員会 | 21第 20号 文教 委員会付託                        |

(願意) 都立高等学校の設備・備品に関する予算において、パソコン関連など最新の教育機器が求められる分野については、必要な予算の確保と、リースや買取り等も含めた適正かつ最良の予算執行をしていただきたい。

(理由) 都立高等学校の設備・備品に関しては、必要な予算措置がなされておらず、適正な更新等が実施されていない。同じ都立高等学校であるにもかかわらず、大きく差がつき、見過せない程の状況である。

特に、パソコンやそのソフトのように変化の速い設備機器については、自ら覆う状態の学校も見られる。例えば、いままでWindows 98を使用しているところと、ノート型パソコンやWindows Vistaが標準装備されている学校が存在するというのが現実である。導入時期によって差が出るのは仕方ないが、適正な更新をする必要があると考える。情報教育の重要性が叫ばれている一方でこのような状況があることは、特に実業系の学校で学ぶ子どもたちにとって致命的と言え、結果的に無駄な時間を費やすこととなる。

## 東京都への陳情の 採択について

都高P連 会長 高橋多佳子

東京都公立高等学校 P T A 連合会は、子どもたちの教育環境改善につながる要望を単位 P T A の声として集約したものを教育行政に呈しておきます。一月か  
では十二月十六日都議會第四回定例会最終日に「意見付き採択」の結果を得ることができました。これは大きな前進であります。子どもたちの教育環境を整備するためこの教

保護者、教職員が相談を受けられるようになるとの願意を盛り込んだもので、校長先生方からも大きな評価をいただけております。予算化されて、学校現場での実現を見るまでは保護者がしつかりと関心を持ち続けて、必要に応じて声を上げていくことが次のステップです。

1と6につきましては、陳情文書の文言の

再考を経て、捲土重来を期して次年度以降に要望していくたいと考え、陳情の取り下げをいたしました。

これからも手を携えてよりよい環境整備に心を碎いてまいりましよう。いうまでもなく地区でのきめこまやかな情報交換がベースになつております。活発な意見交換をどうかよろしくお願ひします。

～ 目次 ～

- ① 東京都への陳情の採択について
  - ② 平成 21 年度東京都教育委員会委託事業
  - ③ 平成 21 年度社団法人全国高等学校 P T A 連合会委託事業シンポジウム

第 60 回全国高等学校 P T A 連合会大会東京大会  
実行委員会の経過報告

  - ④ 単 P ・ 地区の活動報告

# 平成21年度東京都教育委員会委託事業 東京都幼小中高PTAリーダー合同研修会

テーマ 子どものために 家庭のために 地域のために  
日 時 平成21年11月28日(土) 13時30分～16時30分  
場 所 港区御成門中学校体育館

幼稚園・小学校・中学校・高校の各校種の保護者代表によるパネルディスカッションが行われ、各家庭の子育て体験を通して、子どもの叱り方、反抗期の対応、コミュニケーションの取り方等の意見交換がされました。各家庭の環境や状況は異なりますが、参考になる貴重な意見が聞けました。

**【第一部】**  
講師の廣中邦充氏は、「平成の駆け込み寺」として家出・不登校・ひきこもり・いじめ・自傷行為などの問題を抱える思春期の子どもたちを無償で自宅に預かり、子どもたちの自立と社会復帰をさせる“熱血和尚”として活動を続ける浄土宗西居院第二十一代目住職であり、教育評論家でもあります。

現在は、約十名の若者達と共に生活をし、者達と共同生活をし、いる子どもたちの事例もなど一人もいない」という信念の下、実践的教育論で講演活動を行っています。

また、各方面から注目が集まり、メデイアではTBS、NHK等多数出演されていま

す。  
「全員席をお立ち下さい」という号令から始まり、全員が左右の方の肩もみを行つた後、講演に入りました。

講演では壇上だけでなく、常に客席を回り、参加者一人ひとりに目線を合わせ、語りかけた。講演では壇上だけではなく、普段学校に見えない保護者をいかに学校に足を運ばせるか、活動に巻き込んでいくか、が課題です。」との言葉で締めくくられました。

# 平成21年度（社）全国高等学校PTA連合会委託シンポジウム 「子どもを取り巻く人間関係の回復と社会環境の充実」

日 時 平成21年12月12日（土） 13時30分～16時40分  
場 所 府中グリーンプラザ ケヤキホール

【趣旨】  
近年、豊かになった社会とは対照的に子どもたちを取り巻く環境が大きく変化し、メデイアやITからの有害情報が氾濫する一方で、家庭教育・学校教育力の低下、地域社会におけるコミュニケーション能力の低下等も叫ばれています。

今こそ、新しい視点で子どもを育む場を作っていくことが必要だと思います。ここでは、子どもに「共感的な関係性や自己肯定感」を築かせるために、どうすればいいのかを探つてみると、共に、このシンポジウムが今後の取り組みの役に立てるところを期待します。

シヨン能力の低下等も叫ばれています。今こそ、新しい視点で子どもを育む場を作っていく必要があります。ここでは、子どもに「共感的な関係性や自己肯定感」を築かせるために、どうすればいいのかを探つてみると、共に、このシンポジウムが今後の取り組みの役に立てるところを期待します。

【本題】  
「子どもを取り巻く人間関係の回復と社会環境」というメインテーマが開催されました。基調講演は長年にわたり、高校生の現状についての研究の第一人者である京都大学大学院医学研究科准教授の木原雅子先生をお招きして、「やる気ない、目

たない、授業わからない、3ない高校生の現状」というテーマで講演していただきました。全国の高校生へのアンケート結果をもとに、現在の高校生の問題点を鋭く指摘されていました。したのは、家庭での学習時間の平均が男子1・6時間女子1・7時間と非常に少なく、高校一年生で授業についていくなくなる生徒が30%以上いるということでした。また、「携帯電話の使用時間」や「生活自立度」と「勉強がわからない」とは相関関係があり、生徒は勉強もわからないうといふ結果が出ていました。自己肯定感を身につけて、人生の目標があり意欲をもつて取り組んでいるものがある生徒ほど勉強もできるという結果となりました。そのためには保護者との信頼関係を構築することが最も大切であるというお話をしました。

そのあと、引き続き木原先生をコーディネーターとして幼稚園、小学校、中学校、高校関係者や現役保護者のシンポジストを交えて、「子どもたちのやる気を引き出すにはどうしたらよいのか?」というテーマでそれぞれの立場から経験をもとにお話ししていただきました。お話をされている中、家庭・学校・地域が一体となり本當の意味での子どもを育む場を作つてくことの重要性を改めて認識させられ大変盛況のうちに閉会いたしました。



木原雅子先生

## 第60回全国高等学校PTA連合会大会東京大会 実行委員会の経過報告



- 08月27日 臨時実行委員会  
分科会会議の報告 等
- 09月05日 実行委員会  
沖縄大会視察報告、各地区進捗報告
- 09月16日 実行委員会  
大会概要書について  
今後の日程  
アトラクション部の創設
- 10月08日 実行委員会  
全国P連研修委員会報告  
アトラクション、ポスター作成状況
- 10月22日 実行委員会  
アトラクション、予算について  
実行委員と協力員について
- 10月23日 第60回全国大会東京大会決起大会（右写真）
- 11月12日 運営委員会（実行委員会より名称変更）  
分科会会場、企画部会について  
各地区進捗報告
- 12月03日 運営委員会  
各部進捗状況報告、各地区報告  
分科会会場と担当地区決め（右参照）
- 12月06日 スポンサーシッププログラム  
大学・専門学校宛名書き
- 12月16日 企画部会
- 12月29日 企画部会

## 分科会会場と担当地区

|              |                |         |
|--------------|----------------|---------|
| 日本武道館        | 第1分科会          | (西部北地区) |
| 日本青年館        | 第2分科会          | (中部北地区) |
| 東京大学安田講堂     | 第3分科会          | (東部北地区) |
| 日比谷公会堂       | 第4分科会          | (中部南地区) |
| 九段会館         | 特別第1分科会(西部南地区) |         |
| 早稲田大学大隈講堂    | 特別第2分科会(東部南地区) |         |
| 昭和女子大学人見記念講堂 | 特別第3分科会(都高P連)  |         |



参加者全員で「ガンバロー」を連呼



# 平成21年度 単P・地区の活動報告

## 中部南地区 親睦会

実施日 平成21年11月1日（日）10：30～15：00  
内容 多摩川バーベキュー  
場所 新東京百景にも選ばれている、西河原公園多摩川河川敷（通称五本松）  
参加対象者 平成20年度・21年度の本部役員、校長・副校長先生  
概略 炭火の焼肉、焼きそば、すいとん、白玉あんみつを食べてお腹も心も満たし、多摩川の自然の中で情報交換をしました。

## 高島高校 教養講座（講演会・情報交換会）

実施日 平成21年11月18日（水）15：30～  
テーマ 教育実践を通してみた教育観について  
「文武両道を目指すための本校生のこれからのあるべき姿について」  
講師 鈴木一弘先生（主幹教諭）  
場所 都立高島高校 大会議室  
参加対象者 保護者・教員・地域の方

## 駒場高校 講演会

実施日 平成21年10月17日（土）15：00～  
テーマ 「我が子が幸せになる為の助言」  
講師 ピーター・フランクル氏  
場所 都立駒場高校 生徒ホール  
参加対象者 保護者・生徒・教員  
ねらい 駒場高校の保護者・教員は常日頃生徒達の最強の応援団として自負しており、我が子の幸せを願ってやみません。その期待に応えるべく、世界90カ国以上、日本各地も周られた経験豊富な方からの我が子、そして保護者自身が人生を豊かに過ごすための助言を得るために企画。  
アンケート実施 参加130名中53名回収  
・ 大変参考になった・・・45名  
・ 少少は参考になった・・・7名  
・ まあまあだった・・・1名

## 中部南地区 昼食会&講演会

実施日 平成21年5月23日（土）12：00～14：00/14：00～16：00  
テーマ 「受験生と親との関わり」  
講師 染谷忠彦氏（女子栄養大学 理事・評議員）  
場所 都立駒場高校 食堂・第一会議室  
参加対象者 PTA役員・校長  
概略 都立高校唯一のPTAが経営する駒場高校の食堂で昼食を頂き、その後講演会。

## 中部南地区 講演会

実施日 平成21年11月21日（土）13：30～16：00  
テーマ 「子離れ 親離れ一真の自立に向けてのコミュニケーションとは？」  
講師 太田喜子氏（家庭教育LAB ウィズ代表）  
場所 都立園芸高校  
参加対象者 校長・副校長・PTA会長、役員または会員  
概略 小学校のPTA会長を経て子育て中のお母さんたちのコミュニケーションの場として調布、狛江、三鷹、八王子を中心に「ようこそ子育てしながらホットできるお母さんの居場所へ」を開催している。  
相談室では、不登校・学級崩壊・いじめ等の相談を受け心の問題に取り組んでいる。

※次号にて詳しい内容を載せる予定です。

## 中部北地区 第1回情報交換会

実施日 平成21年10月17日（土）  
テーマ 第1回中部北地区情報交換会  
場所 都立田柄高校  
参加人数 129名（田柄高校除く）  
概略 会長&副会長、会計、書記、各委員会ごとに分かれて、PTAが抱える問題点等について意見交換をした。

※次号にて詳しい内容を載せる予定です。



会長・副会長の意見交換の様子